

V Congreso Internacional del Cuidado de la Salud. Humanización del cuidado de enfermería en la salud mental: retos y posibilidades en tiempos de covid-19

Mildred Rosero Otero

Docente de Enfermería
Universidad Mariana

En el marco de la celebración del Día Internacional de la Enfermera, los Programas de Enfermería de la Universidad César Vallejo de Perú y de la Universidad Mariana se unieron y organizaron el V Congreso Internacional del Cuidado de la Salud “Humanización del cuidado de enfermería en la salud mental: Retos y posibilidades en tiempos de covid-19”, el cual se llevó a cabo los días 11 y 12 de mayo de 2021. Este importante evento binacional permitió aunar esfuerzos y conmemorar este día especial con dos excelentes jornadas científicas, en las cuales se abordaron temáticas alrededor de un aspecto que hoy en día, por época de pandemia, se ha afectado en gran manera: la salud mental.

Los temas tratados giraron alrededor de tres ejes temáticos:

- Humanización del cuidado de enfermería en salud mental.
- La Enfermería en los nuevos contextos: salud mental, humanización de la tecnología, innovación y educación
- Experiencias investigativas sobre el cuidado humanizado de enfermería en salud mental.

Cada ponencia resaltó la necesidad de cuidar esta vital área del ser humano, que se ha vuelto tan vulnerable en la actualidad por varios factores: covid-19, aislamiento social, temor al contagio, medidas de bioseguridad y el dolor por la muerte de tantos seres queridos y de tantas personas en el mundo; lo anterior incrementó la incertidumbre y el desasosiego, generó cambios abruptos en los estilos de vida, llevando a nuevos modos de adaptación.

Por otra parte, el personal de salud, en especial el personal de enfermería, llamado a atender en primera línea los efectos del covid-19, se vio enfrentado a una situación nunca antes vivida, y a asumir una responsabilidad en la atención de la población, lo cual desencadenó una sobre carga laboral y un impacto

significativo en el cuidado de sí y en el cuidado de los demás.

Por lo anterior, se resalta la importancia de este Congreso, ya que permitió un intercambio de saberes alrededor del cuidado de la salud mental, además, reconoce, de la misma manera, la importancia del intercambio intercultural en el abordaje de esta temática.

El Programa de Enfermería de la Universidad Mariana agradece de manera especial a los directivos, docentes, estudiantes y demás colaboradores de la Escuela de Enfermería de la Universidad César Vallejo, por haber aceptado la invitación para realizar de manera conjunta este V Congreso del Cuidado de la Salud. En este sentido, se continuará liderando estos encuentros que permiten visibilizar el quehacer de la disciplina de Enfermería.

Figura 1

Ponencia V Congreso Internacional del Cuidado de la Salud, 2021



Transmisión vía: zoom

V CONGRESO INTERNACIONAL DEL CUIDADO DE LA SALUD

Humanización del cuidado de enfermería en la salud mental: Retos y posibilidades en tiempos de Covid-19

Ejes Temáticos

- Humanización del Cuidado de Enfermería en Salud Mental.
- La Enfermería en los nuevos contextos: salud mental, humanización de la tecnología, innovación y educación.
- Experiencias Investigativas sobre el Cuidado Humanizado de Enfermería en la Salud Mental.

Organizan

Programa de Enfermería Universidad Mariana - Colombia / Escuela de Enfermería Universidad César Vallejo - Perú

Ingreso Gratuito

11-12 de mayo
8:00 a. m. (13 Horas)

